

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 21.06.2021

Sitzungsleitung: Rothe, Maximilian

Protokoll: Bock, Nathalie

Sitzungsbeginn: 18:30

Sitzungsende: 20:30

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U unentsch.	R Sitz ruht
Bock, Nathalie	A			
Dienel, Nick	A			
Förster, Maximilian	A			
Förster, Moritz	A			
Hobinka, Max	A (ab Top 4)			
Kaiser, Clemens Jakob	A			
Krause, Manja	A			
Nicklisch, Yannik	A			
Reich, Franz Ludwig		E		
Rothe, Maximilian	A			
Sahlbach, Veronika	A			
Schnitzler, Ann-Sophie		E		
Schubert, Lisa	A (ab Top 2)			
Vogel, Johannes	A			
Assoziiertes Mitglied:				
Fahlbusch, Paula	A			
Kiank, Anna.Marie			U	
Stahr, Christoph	A			
Gäste:				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 12 von 14 anwesenden gewählten Mitgliedern beschlussfähig

Der FSR ABS möge die vorliegende TO beschließen.

// Ohne Gegenrede angenommen

Der FSR ABS vertagt das Protokoll vom 14.07.2021.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet über BBB statt. Der Link zur Sitzung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 1: Berichte

Treff mit Herr Funke zur Verteilung von Tutor:innenmitteln 07.06. (Yannik)

- Zuweisung durchs SMK 40%
- Hintergrund: Haushalt in Sachsen war nicht beschlossen
- ist geheilt: mit dem beschlossenen Haushalt in trockenen Tüchern
- + neue Zuweisung mit der gleicher Stand wie zuvor
- Haushalt der TU war quasi gesperrt – ist jetzt vorbei, Geld ist wieder frei, auf normalem Niveau abdeckbar wie in den vorherigen Semestern
- die Profs stellen ihre Anträge dann werden die im Dekanat bearbeitet (ca. 1 Monat Frist fürs nächste Semester)
- ab heute ist wieder grünes Licht, dass die Professuren Anträge stellen können
- dekanatsseitig sieht es gut aus planungsmäßig fürs das nächste Semester
- Entscheidungsebenen: Professur (die den Antrag stellt, idR eher großzügig) und dann Controllerin im Dekanat – in den letzten Jahren Entscheidung like: statt 6 Std. 5,5 h...
- klingt soweit gut, grünes Licht vom Dekanat ist da, Anträge müssen gestellt werden fürs nächste Semester
- Frage nach AG Bau (vom FSR BP)
- Appell an Büroraum für die FSRe und Lagerraum im Plan
- Prof. Funke nimmt es mit zu Frau Hermsdorf-Drobny, Aussage: die Räume sind da, müssen mal konkret am Plan betrachtet, ggf. Gemeinsamer Lagerraum mit FSR BP
- Tutor*innenausbildung (die 11 – Lehr- und Forschungswerkstatt, eig., nicht für SozPäd gedacht, aber da auch willkommen), soll dieses Semester wohl brach liegen, wegen Führungswechsel
- sind mehrere Programme inzwischen
- Funke will mehr Werbung machen
- eigentlich ist der Plan ausgehend von der eigenen Kompetenz auf die ganze Uni ausweiten
- schneller Melden wenn Probleme anliegen!
- an Herrn Beltzow(?) wenden, "der hat ne Standleitung"

FakRat Mathe am 16.06. (Max R.)

- Corona-Maßnahmen Fakultät Mathe
- -> Testpflicht umstritten; wurde so vom Senat abgelehnt
- Prüfungen müssen jetzt alle Online stattfinden, Deadline der Anmeldung für Präsenzprüfungen rum
- W2-Professur steht als einziges an

- Verschiedene Möglichkeiten gesucht, Mathematik (Master) an der TUD attraktiver zu machen – eher global als „lokal“, Ideen gehen in Richtung Mathecamp
- **Christoph:** Nachfrage: Gilt das auch für mündliche Prüfungen mit der Präsenz?
- **Nick:** ja, gilt auch für mündliche Prüfungen, aber das ist für Raumvergabe erstmal uninteressant

Sturabericht

→ wird verschoben auf die nächste Sitzung

Weitere Berichte:

Sitzung des SMK am 21.06. (Nick)

- Novellierung der neuen Studienordnung
- Ziel des Gespräches: Wie kann Übergang zu neuer LAPO gut erfolgen (ohne Studis mehr zu belasten)
- 3 Themenkomplexe wurden besprochen:
 - Wie und wo kann man Querschnittsthemen einordnen?
 - Wo gibt es Möglichkeiten diesbezüglich Freiräume zu schaffen?
 - Was folgt bezüglich der Prüfungsleistungen in dieser Phase und was muss umstrukturiert werden?
- Kritik von Herrn Funke: es sind keine großen Änderungen ersichtlich
- im EGS wurde Möglichkeit gestrichen, dass man sich überfachliche Vertiefungen anrechnen lassen kann

TOP 2: Post

- Anfrage von Dresden Klimaneutral
 - Meinungsbild zur Frage: Sollen wir das weiterleiten?
 - Ergebnis: ja
 - **Max F.** informiert Dozent:innen in der Psycho

TOP 3: Umsetzung Evaluation

FSR-Sitzung – Moritz

- Berichte
 - entschlacken + Relevanz der Inhalte hinterfragen
 - auf das allernotwendigste beschränken
 - Was wurde beschlossen?
 - Was haben wir als FSR konkret getan?
- Neuer Top: Zusammenfassung
 - Wer macht das?
 - Wollen wir dafür einen neuen Posten schaffen?
- Neuer Top: FSR Sonstiges intern
 - Zeit für Gespräche, Empfehlungen und um intern einen Überblick über die letzte Woche geben zu können
- Meinungsbild: Wollen wir die Vorschläge so umsetzen?
 - Ergebnis: 11 x Ja, 0 x Nein, 2 x Enthaltung

FSR-Zusammenhalt - Clemens (Johannes)

- Wiki (Arbeitsbereiche & Mitglieder) - Veronika
- Ziel: Erarbeitung eines Verlaufsdiagramm zu Tätigkeiten des FSR in den Gremien
- Externes Kommunikationstool?
- Kummerkasten, Vertrauenslehrer
 - Wer könnte sich das vorstellen?
- Teambuilding und Spaß
- Meinungsbild: Wiki auf FSR-Website (persönlich/Gremien)?
 - Ergebnis: 8 x Ja, 0 x Nein, 4 x Enthaltung
- Meinungsbild: Externes Kommunikationstool?
 - Ergebnis: 11 x Ja, 1 x Nein, 1 x Enthaltung
- Meinungsbild: Kummerkasten einrichten?
 - Ergebnis: 9 x Ja, 2 x Nein, 1 x Enthaltung

Außenwirkung - Nathalie

- wir brauchen neue Leute für Team-ÖA – Instagram muss mehr genutzt werden
- z.B. Instagram Q&A's, Einblicke in den FSR ggfs. auch zu Veranstaltungen, Gremien, Mensa, ...
- **Nathalie** und **Paula** werden sich zukünftig im Team ÖA beteiligen
- Anwerbung neuer Mitglieder in großen Veranstaltungen wie z.B. Psycho
- Veranstaltungen zum Anwerben z.B. FSR-Grillen
 - Neue Mitglieder aus 2. oder 3. Studienjahr
- **Max R.** könnte sich vorstellen Werbung zu machen

- Meinungsbild: Anwerbeveranstaltungen planen?
 - Ergebnis: 11 x Ja, 0 x Nein, 2 x Enthaltung

- Evaluationsgruppe wird Vorschläge und Ergebnisse mitnehmen und sich nach der nächsten Runde wieder melden

TOP 4: StuRa Sondersitzung am 24.06.

- Thema: Sollen Senatsmitglieder zukünftig von StuRa-Mitgliedern statt von Studis gewählt werden?
- **Max R.:**
 - Nachteil für den StuRa, da die zur Wahl gestellten Personen häufig für Studierende unbekannt sind
 - Frage: Wo gibt es denn noch Wahlmöglichkeiten für die Studis?
 - Klar dagegen, dass StuRa das übernimmt
- **Max H.:** Würde dem StuRa ungern mehr Entscheidungsgewicht übertragen und lieber Studis mit einbeziehen.

GO-Antrag Nick auf einmalige Richtigstellung

- Senator:innen wollen StuRa mehr Macht geben
- Initiative geht also nicht vom StuRa aus

GO-Antrag Nick zur Verlängerung der Sitzungszeit um 30 Minuten:

19.48 Uhr Verlängerung bis 20.30 Uhr

//ohne Gegenrede angenommen

- **Max F.:** fragt nach den Vor-/ und Nachteilen
 - Sieht einen Vorteil in begründeteren Entsendungen und sieht einen Zusammenhang zur geringen Wahlbeteiligung. Stimmt StuRa zu.
- **Clemens:** dann ist es keine demokratische Wahl, da StuRa-Mitglieder entsandt werden
- **Veronika:** fragt nach Verteilungen der Sitze im StuRa und empfindet größere Bereiche als dominierend bei der Meinungsbildung
 - Findet eine Wahl durch den StuRa parteiischer
- **Nick:** Erklärung: Warum stehen so viele Menschen auf den Wahllisten (Listenwahl)
- **Max F.:** würde dem zustimmen, da die Initiative ursprünglich nicht vom StuRa ausgeht

- Meinungsbild:
 - Ergebnis: 6 x Ja, 3 x Nein, 5 x Enthaltung

Nick: Findet Entscheidung insgesamt sehr schwer, das zeigt auch unsere Abstimmung

- Einladung zur StuRa-Sitzung
- Frage: Sollte man Listenwahl beibehalten?

Clemens: Anmerkung: Ohne Enthaltungen ist Ergebnis doch eher eindeutig

TOP 5: Studierendenanliegen, Termine, Sonstiges

Studierendenanliegen

- Referatsnachmeldungen
 - Hinweis von Max F.: Dozentin fragen, ist mittlerweile geklärt
- Nichtanrechnung von PL immer noch möglich, Max F hat geantwortet
- **Lisa:** Nachfrage: Gibt es eine Deadline?

Termine

- 22.06. StuGaKo Informationsveranstaltung
- 22.06. Schau rein Woche (Nick, AnnSo, Lisa, Nathalie, Max H)
- 23.06. Einladung zum FakRat
- 24.06. StuRa-Sondersitzung
- 24.06. Workshop Gebäudethema
- 30.06. AK SPS und FD fällt aus, keine TOP's

Sonstiges

- Anfrage SLV Seminar
 - Möchten Workshop abhalten, für den am PädWe keine Zeit war
 - Thema: Fake News, Radikalisierung
 - Anfrage: Welchen Tag/Uhrzeit finden wir sinnvoll?
- **Nick:** Antwortet und meldet Donnerstagnachmittag zurück
- **Max F.:** FSR-Zertifikat
 - Zertifikat gestaltet sich schwierig, aber es wird Hilfe gesucht

- **Nick:** Sitzung am nächsten Montag in Präsenz?
 - Jedes Mitglied hat Vetorecht

- Meinungsbild: Nächste Sitzung in Präsenz?
 - Ergebnis: 8 x Ja, 1 x Nein, 4 x Enthaltung

- **Clemens:** hat zwar Verständnis für diesen Wunsch, findet jedoch, dass wir als FSR eine Vorbildfunktion haben und uns an die Auflagen der UNI halten sollten.

TOP 6: Nächste Sitzung

Nächster Sitzungstermin: 28.06.2021
Nächste Sitzungsleitung: Rothe, Maximilian
Nächstes Protokoll:
TOP-Vorschläge: ---

Bestätigung des Protokolls

_____	_____	_____
Datum, Ort	Sitzungsleitung	Protokollant:in